

Movimiento obrero

F. O. Provincial de Bs. As.

A los sindicatos adheridos.—

La idea al campo en delegaciones el día de mayo por algunos componentes de este Consejo y compañeros a fin de reconocer la necesidad, si queremos dar vida orgánica efectiva a la Provincial y obrar consecuentemente con lo que en forma nuestro pacto federal, de una pronta gira de reorganización y organización, ya que es absolutamente innegable que el batallar la exposición continua de nuestras ideas de reorganización general, partiendo, claro está, del principio anárquico, son capaces de crear en las conciencias proletarias el imprecindible repudio al principio de autoridad, sin el cual no habrá disposición en la masa para lanzarse a la conquista de su libertad y garantizarse luego esa libertad conquistada. Esto y muchas otras razones que no escapan a la inteligencia de los componentes de ese sindicato, determinaron a ese Consejo a hacer las siguientes preguntas:

- 1-¿Está de acuerdo ese sindicato con una gira de reorganización y organización por toda la provincia hecha a la brevedad posible?
- 2-¿Qué pueblo vecino a ese hay en el, un acto de propaganda y organización? ¿Está dispuesto a averiguar las condiciones del mismo?
- 3-¿Cómo cree más factible y económica la gira, ese sindicato?
- 4-¿Con cuánto, más o menos, puede ese sindicato cooperar para sufragar los gastos?

Otra cosa que este Consejo cree imprescindible y de tanta o más urgencia que las Locales y Comarcales. De éstas hay algunas, ya constituidas desde hace tiempo y otras recientes, como la de Tres Arroyos. Como nosotros que con él se descentraliza, nos pondríamos a tono con nuestro sistema federalista, simplificándose de tal manera el trabajo, que a la par que alejaría la posibilidad de pagar jornales a algún miembro de este Consejo, determinaríamos mucha más actividad en las iniciativas de los compañeros dispersos por la provincia.

¿Está dispuesto ese sindicato a descentralizarse?

De lo que dejamos expuesto pueden darse todos los que concurren a dicha asamblea, inclusive una delegación de la sección de Pizarreros de la Capital. Este hombre, como se ve, tiene la mala idea de aparentar lo que no es. Le da por figurar y, por esto, nos vemos en la necesidad de ponerlo en ridículo y desmazararlo ante la clase obrera organizada para que le dé su merecido y no se deje embaucar por estos trepadores de la política.

Al finalizar su bofetón, pide a nuestro patrón—se refiere al compañero Barrota—que cargue a su casa corresponsales que cuando escriban firmen con su nombre. Comprendemos que debe tener verdadero interés por saber quiénes somos los que escribimos; pero «venga le gana», tiene que tener un poco de paciencia todavía: en momento oportuno se le manifestaremos cara a cara. No hace mucho que la sido expulsado un compañero de las Cánteras por haber roto el paquete que va con tanto «cartera» reducida, ¿qué harían con nosotros si supieran quiénes somos? Lo menos que harían sería tirar de atrás, como en cierta ocasión hicieron con un camarada nuestro. Y ya sabe quien fue el traidor que esto hizo.

No queremos seguir más este asunto, porque ya le hacemos mucho honor con ocuparnos tanto de su persona, y ocupar un espacio en este diario, que se puede emplear en propaganda para nuestros ideales.

Pero como hemos dicho al empezar estáis litoteas, es un deber nuestro arrancar la careta de la hipocresía, para que los trabajadores conscientes vayan conociendo a los que alardean de un revolucionarismo que no significa y que nunca han sentido, se introduzcan en las huestes del trabajo para crear una personalidad. Por hoy basta.

H. O. (1)

(1) Por mi parte le digo, no tardará mucho en saber quien soy, cara a cara y lo retribuiré lo que hoy dejo expuesto y tal vez algo más.

(2)

U. C. A. A.

Los delegados de las agrupaciones «Trabajo y Cerebros de Tucumán» y «Aurora Libertaria de Tucumán», quedan invitados a la reunión que el Consejo efectuará hoy domingo 11 a las 8 horas, en Constitución 542.

Las agrupaciones, adheridas o no, que quieran ocuparse de la venta de entradas y la distribución de programas, volantes y cartines para la función que esta entidad realizará el jueves 20 de junio en el «Elmora» o Bencol nada, pueden pasar a retirarlos en nuestra secretaría, calle Venezuela 2802, todos los sábados y domingos.—El Consejo.

Huelgas

Carpinteros, Aserradores y Anexos

Sigue en el mismo estado el conflicto planteado por el personal de la casa Cros y Cia., Córdoba 3061, por haber despedido un compañero.

Solidaridad, compañeros, que el triunfo será nuestro.—La Comisión.

Lavadores y Limpia bronces de auto

Huelga en el gimnasio «Los Amigos», s/n. Andrés Argübel y Santa Fe.—

A los camaradas camioneros que guardan en el mismo y a todos en general, con el fin de aclarar conceptos referentes a los motivos que han originado el mismo con los Lavadores, damos a publicidad el siguiente comunicado:

El burgués de dicho garage tiene un pliego de condiciones firmado con este sindicato, disfrutando él de una concesión de efectuar una plaza de limpia bronces, existiendo en el garage un limpia bronces más antiguo que el burgués; al suspender el limpia bronces le toca al último que a trabajar. Pero no lo entiendo así el lobo con piel de cordero, sino que manda al otro camarada a la calle y ni siquiera le quiere pagar las extras.

Nosotros, no venimos a implorar de los camaradas chauffeurs el apoyo solidario; sólo queremos que, como explotados, examinen el lugar que les corresponde ocupar en esta sociedad; en una palabra, que los hombres que guardan en dicho garage tienen un problema a resolver: o con los explotadores o contra ellos. Elijan.—La Comisión de conflictos y el Comité de huelga.

U. C. A. A.

Acuerdos tomados en la última asamblea general.—

1º Referéndum pasado por la Local Bonariense, respecto a las transgresiones efectuadas por el Sindicato de Mozos y Anexos, al pacto federativo, resolviendo que la Local Bonariense exige una asamblea extraordinaria al Sindicato de Mozos y Anexos, con la invitación de uno o dos delegados de las entidades adheridas a la Local Bonariense, más delegados de la misma y F.O.R.A. con intervención en las debates para de tomar posesión de la sede, para quedar definitivamente vinculados al mismo.

2º Edición de los folletos de los sucesos de Santa Cruz: sostiene la iniciativa y apoya el agregado del Consejo Local, de que la edición del pacto vaya englobada y la cantidad para su edición por el valor de pesos 100 y distribución gratis.

3º Este sindicato quedó adherido al Comité pro Infancia, acordando cotizar pesos 10 por el momento.

Comité pro Presos y Deportados.— La asamblea resolvió autorizar a la C. A., para hacer donación al Comité, según fondos de caja; ésta, en su última reunión, resolvió donar la cantidad de pesos 50; un miembro del mismo pase a registrar esta donación.

Comité de la Sociedad de Resistencia Galponistas, Escaleras y Anexos.— La asamblea resolvió lo siguiente: que mosasistas y anexos reconozca como sindicato auténtico, al sindicato de Galponistas, Escaleras y Anexos, con sede en Alsina 3223.

Desconoce a la Unión Obrera Galponistas, Escaleras y Anexos, descalificada por los gremios de la ex Federación del Rincón de la Construcción, hoy adherida a la U.S.A.—Por la Comisión, El Secretario.

El Sind. de Mozos y A., con sede en Sarmiento 1136, oficiando de traidor de sus componentes

No son una novedad para el gremio de Mozos los procedimientos que los «orientadores» del sindicato—Josec patrones—usan como táctica de lucha sindical: no obstante, como sabemos que siempre hay compañeros dispuestos a caer en las redes tendidas por ellos, vamos a historiar una de las tantas traiciones cometidas.

En el café «Brasil, Ciudadela y Salta», trabajamos 8 compañeros, todos socios de dicho sindicato; el patrón de esta casa tenía un sobrino que quería trabajar como «uso» como táctica de lucha sindical; lo hizo el traidor pagé de «cartera», el patrón—o sea el tío—que tiene un amigo «patrón» del Sindicato en la sección redacción del órgano oficial «El Combate» resolvió pedirle la venta para poderlo introducir en su casa; el tal patrón (Tréllis) fue cumplidor y amigo de hacer servicios a todo lo que sea patronal, en seguida dio la solución: «un carnet para el «carterero» y adelante.

El personal de esta casa, como no conseguimos con ruedas de molino, al saber la resolución y de dónde había emanado, resolvimos rehusarnos a trabajar con dicho sujeto, en caso de que entrara a trabajar; y como el patrón había resuelto introducirlo, resolvimos acto continuo ponerlo en práctica.

A los pocos días despidió el patrón a uno de los manegatadores más grandes del sindicato—el camarada Palacios—que hacía una extra semana de tres días (job, fredda) y no faltaba más que permitirle ahora una oficina a un sindicalista máximo que está dos meses en una casa y cuando lo despidió el patrón, pide por sí y niando si un pliego de condiciones para exigir el burgués mejores condiciones.

Si consultar con el personal que trabajaba en la casa, el sindicato mandó un pliego de condiciones por orden del «patrón» que había sido agraviado, cuyo pliego no es aceptado por el burgués, agregándole el una cláusula en la que debía expulsar al personal que trabajaba en su casa, por haberse rebelado contra él al querer introducir a su famoso sobrino y contra la orden del patrón Tréllis.

Al otro día firmó a trabajar y el patrón nos comunicó que estamos despedidos por el sindicato.

Ahora juzpen los compañeros Mozos. ¿Esto es sindicalismo? ¿Había o no conformidad entre los patrones del sindicato y los burgués?

Los hechos lo dicen. Anarcosocialistas. — Pedro Villar Cerdá — B. Calafate.

Centro Femenino "Hacia la Libertad" (Avellaneda)

El domingo ppdo., quedó constituido el centro anarquista femenino «Hacia la Libertad» Invitemos al mismo tiempo a todas las compañeras que anhelan el bienestar común, a que concurren a la primera reunión que tendrá lugar el domingo 11, a las 15 horas, en Baudrix 311. Pedimos a todos los centros y agrupaciones, comunicaciones fraternales. Baudrix 311.—Esther Rivarola.

Obreros Albaláes

Albaláes, cloaceros, frentistas y peones, socios y no socios, todos a la gran asamblea de hoy, 11 de junio, a las 8 y 30 de la mañana, en nuestro local, social Alsina 3223, donde trataremos el siguiente orden del día: 1º Acta anterior; y balance; 2º lectura de dos notas de la F.O.L. Bonariense; 3º tratar cuestiones internas del gremio; 4º asuntos varios.—La Comisión.

Sind. O. de la Industria del Calzado (Comité de Propaganda)

Este Comité, consecuente con los propósitos por los cuales fuera creado, ha resuelto invitar a los siguientes personas, a reuniones parciales que se efectuarán como a continuación se detalla: Lunes 2 — Casa Pagola, Loria 1341; id. id.—Casa Dahm, C. Calvo 4246; Martes 13—Casa Villa, Alsina 3223; id. id. Casa Propaganda, E. Unidos 1050.—El Comité de Propaganda.

Nota.—Estas reuniones se realizarán a las 17 y 30.

A las Agrupaciones Anarquistas y Centros de Estudios Sociales

La Biblioteca Popular de Parque Patricios, invita a las agrupaciones anarquistas, centros e instituciones que concurren a las reuniones donde se trató el asunto Radovitzky y Agrupación «Unidad», envíen delegados a la reunión a celebrarse el miércoles 14, en Tacuarí 653, a fin de considerarse a publicación hecha en el diario radical «La Montaña» por una titulada agrupación anarquista sindical «La Lucha» y resolver la actitud a asumir.—La Comisión.

Conductores de Carros (Sección Oeste)

La comisión administrativa, cumpliendo su misión, convoca a los compañeros conductores de carros de la sección oeste, a asamblea general para el domingo 11 a las 14 horas, a objeto de tratar los siguientes asuntos: Acta anterior; informe de la comisión, reintegración de comisión, condiciones de trabajo.

La asamblea se efectuará en el local social, calle Sánchez esquina Jonin.—El Secretario.

Agrup. A. de O. Lavadores y Limpia Bronces de Autos

Se convoca a los componentes y a los simpatizantes de la Agrupación, a la reunión que se celebrará el lunes 12 a las 15, en Tacuarí 653.

Esperamos que concurrirán todos, pues debemos tratar asuntos de sumo interés.—El Secretario.

Varias

Agrup. "Humanidad Nueva"

Balance de la función del sábado 3 de junio, en Estados Unidos 254, a beneficio del Comité pro ayuda a los anarquistas rusos y de «La Antorchas»: 423 entradas a 50 cts. cada una, pesos 21.150.

Salidas: Gastos de imprenta, pesos 15; Gastos del cuadro, pesos 12; gastos varios (inclusive los del orador), pesos 1460. Total, pesos 41.60.

Resumen: Entradas, pesos 21.150; Salidas, pesos 41.60; beneficio, pesos 109.90.

Corresponde, pues, a cada una de las partes beneficiadas, la suma de pesos \$4,95.

Por la Agrupación organizadora: Arturo Torchio por «La Antorchas», Juan Ceretti.

F. O. L. Tucumana Comunista

Personas buscadas

Si se encuentra en la provincia al compañero Carlos Ardequini, que se ponga en comunicación con este Consejo, por asuntos relacionados con la gira de esta F. O. L. Local. Igualmente pueden hacerlo todos los compañeros activos que quieran prestar su concurso en pro de dicho gira. Dirigirse a Cristóbal Alvarez 510, Tucumán.—El Consejo Local.

Agrup. A. B. de Obreros Bases

Podemos al Comité pro Congreso Regional Anarquista que nos envió las bases. El compañero Charinsky de Floresta, está citado para que entregue la lista de suscripción, cualquier noche, en el café «América», Corrientes o en Tacuarí 653.

Toda correspondencia a Tucumán 653, a nombre de P. Gómez.—La Agrupación.

Boo. Oficios Varios

(Allén — F. C. S.)

Se avisa a todo el que sostenga correspondencia con el tesoro, relacionado con la organización de este sindicato, que se dirijan al compañero Andrés Gómez, Allén F.C.S.—Manuel M. Muñoz, secretario.

Sind. U. de la Industria del Vestido

Los sañes, tejedores, planchadores y demás obreros de los diversos ramos de la industria del vestido, que viven y trabajan en el radio de Avellaneda, están invitados a la asamblea general y conferencia que tendrá lugar el domingo 11, a las 9 horas, en Baudrix 511, con el objeto de dejar constituida la «Sección Avellaneda» del sindicato de la Industria del Vestido.—El Comité Central.

Sociedad "Oficios Varios"

Cipolletti — F.C.S.

La C. A. del sindicato de Oficios Varios, cita a los obreros de la localidad y de los pueblos circunvecinos, a una asamblea general, que tendrá lugar el domingo 18 de junio a las 14 horas, en el local social, para tratar asuntos de mucha importancia para la organización obrera y la lucha revolucionaria en aquellos lugares del sud.



Unión Tranviarios

Podemos en conocimiento del gremio que nuestra secretaría permanece abierta los días lunes, miércoles, viernes y sábados, desde las 20 horas a las 22. Todos los sábados reunión de C. Administrativa, a las 20 horas. — El Secretario.

A los Centros y Agrupaciones Libertarias y Culturales

Habiendo establecido el sindicato «Obreros de los Frigoríficos de Berisso» una biblioteca pública, pedimos a las entidades afines, tengan a bien mandar algunos libros y diarios para nuestra mesa de lectura. — J. Suárez Naranjo, secretario. Secretaría: Río Janeiro 432, Berisso.

Repartidores de Pan

Todo compañero que tenga en su poder rifas sobrantes del C. P. Presos y Deportados, se le ruega devolverlas a secretaría, antes del día 20 del corriente. A los que así no lo hagan, se las considerarán como números vendidos.—La Comisión.

F. y conferencias

Agrup. Comunista Libertaria de Obreros Ebanistas

Podemos en conocimiento de los compañeros que, para el 16 del corriente, se realizará una función a beneficio del comité pro presos y deportados y del comité pro ayuda a los anarquistas rusos, que tendrá lugar en el teatro «Placerío Sánchez, calle Triunvirato 160.

Se presentarán las siguientes obras: 1º de mayo de P. Gori; «La Isla de los Quijotes» de C. M. Payra; «Hijos del Pueblo» de R. G. Pacheco.

Los camaradas que deseen recibir entradas, pueden pasar por nuestra secretaría, Honduras 479, los días lunes, miércoles y viernes de 20 a 22 horas. — El Secretario.

Agrup. C. A. de Cocheros de Plaza

Organizada por esta agrupación, y con el concurso del cuadro «El Poema», se realizará una función y conferencia el sábado 17 de junio, a las 20 horas, en el local Estados Unidos 3545.

El programa comprende las tres comedias siguientes: «Un marido infeliz», «El viaje de don Eulalio» y «Don Goyos». El compañero Rodolfo González Pacheco y un delegado de los trabajadores de la Patagonia, hablarán sobre los sucesos sangrientos de que fue teatro últimamente aquella desolada región.

Entrada general, 0,50 centavos. El beneficio que resulte se destina al comité pro presos, la U.C.A.A. y el sindicato Cocheros de Plaza; en la proporción de 50, 25 y 25 por ciento, respectivamente.

S. Obreros de los Frigoríficos (Berisso)

El día 17 de junio, a las 20,30, en el café «Progreso» de Berisso, se efectuará una velada y conferencia a total beneficio de los presos y familias de los masacrados en Santa Cruz.

Abrió el acto un compañero ilustremente deportado de Río Gallegos. So representará «Madre Tierra», drama de A. E. Berruti, y dirá algunas palabras sobre las prisiones y nuestros presos, un compañero de la capital federal.

Precio de las entradas: obreros, 0,50; niños, 0,20.

"CARTA GAUCHA"

La quinta edición de este folleto de propaganda, que tan buen obra ha hecho entre el «elemento campesino», se está actualmente confeccionando. En un mismo volumen, que contendrá 32 páginas, se editará con el folleto de Eduardo G. Glindón: «Para los que no son anarquistas», F. O. Local. Igualmente pueden hacerlo todos los compañeros activos que quieran prestar su concurso en pro de dicho gira. Dirigirse a Cristóbal Alvarez 510, Tucumán.—El Consejo Local.

Podemos al Comité pro Congreso Regional Anarquista que nos envió las bases. El compañero Charinsky de Floresta, está citado para que entregue la lista de suscripción, cualquier noche, en el café «América», Corrientes o en Tacuarí 653.

Toda correspondencia a Tucumán 653, a nombre de P. Gómez.—La Agrupación.

Boo. Oficios Varios

(Allén — F. C. S.)

Se avisa a todo el que sostenga correspondencia con el tesoro, relacionado con la organización de este sindicato, que se dirijan al compañero Andrés Gómez, Allén F.C.S.—Manuel M. Muñoz, secretario.

Sind. U. de la Industria del Vestido

Los sañes, tejedores, planchadores y demás obreros de los diversos ramos de la industria del vestido, que viven y trabajan en el radio de Avellaneda, están invitados a la asamblea general y conferencia que tendrá lugar el domingo 11, a las 9 horas, en Baudrix 511, con el objeto de dejar constituida la «Sección Avellaneda» del sindicato de la Industria del Vestido.—El Comité Central.

Sociedad "Oficios Varios"

Cipolletti — F.C.S.

La C. A. del sindicato de Oficios Varios, cita a los obreros de la localidad y de los pueblos circunvecinos, a una asamblea general, que tendrá lugar el domingo 18 de junio a las 14 horas, en el local social, para tratar asuntos de mucha importancia para la organización obrera y la lucha revolucionaria en aquellos lugares del sud.

Sind. U. de la Industria del Vestido

Los sañes, tejedores, planchadores y demás obreros de los diversos ramos de la industria del vestido, que viven y trabajan en el radio de Avellaneda, están invitados a la asamblea general y conferencia que tendrá lugar el domingo 11, a las 9 horas, en Baudrix 511, con el objeto de dejar constituida la «Sección Avellaneda» del sindicato de la Industria del Vestido.—El Comité Central.

Sociedad "Oficios Varios"

Cipolletti — F.C.S.

La C. A. del sindicato de Oficios Varios, cita a los obreros de la localidad y de los pueblos circunvecinos, a una asamblea general, que tendrá lugar el domingo 18 de junio a las 14 horas, en el local social, para tratar asuntos de mucha importancia para la organización obrera y la lucha revolucionaria en aquellos lugares del sud.